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本报记者 南苏 通讯员 程志强 俞乐洋 刘伟

国之根本在于民。在杭州市临安区，完善的基层治理体系犹如

一个个温暖的触角，延伸至百姓的日常生活、直抵民心深处。

紧盯平安创建，解好基层治理“方程式”——临安270个行政村

和47个社区全部参与平安村社创建，从矛盾化解、社会安全等8个

方面设定指标，落实每月通报、每季点评，建立平安村社指数，进行三

色预警管理，全面激发行业和村社参与平安创建热情；

强化数字赋能，实现基层治理“加速跑”——聚焦“141体系迭代升

级”、新时代“枫桥经验”、“全域数字法院”等改革大跑道，进一步细化子

跑道、突出小切口、创新特色应用……随着时代发展，“数智”融合正成

为社会治理新力量；

创建“幸福村社”，瞄准共富最小单元“新赛道”——各村社同台竞技，

通过月排名、季点评和年底评选奖励，以“幸福村社”创建为载体，推进村社

经济发展、环境提升和平安建设，年底进行汇总评选，评出全区306个村社

的前15%作为美丽村社、平安村社、共富村社的示范村社，并给予一定奖

励，全面激发基层争先创优的积极性，助力实现乡村振兴和共同富裕。

（下转6版）

良政善治 临安有为

本报记者 杨思思 通讯员 温司宣

地处“浙南”的温州，因气候温润宜人、山海资源丰富而有“诗画

山水·温润之州”之美称。作为最早的沿海开放城市之一，温州市流

动人口群体大、民营经济发达、中小微企业多，因而资金融通风险频

发。面对复杂的社情民情，近年来，温州市司法局以“大数据+人民

调解”为基础，以数据分析、远程视频通讯、人脸识别等信息技术赋能

人民调解，推动“枫桥经验”在市域社会治理现代化实践中创新发展，

全力打造新时代“枫桥经验”温州样板，构筑和谐温润之州。

数据案例集成式
数智调解别具匠心

日前，在司法所工作人员和专职调解员的调解下，陈某等7名劳

动者与温州市某机电公司就追索劳动报酬事宜达成调解，并进行了

司法确认。

（下转5版）

数字赋能纠纷化解
构筑和谐温润之州

舟山政法融媒体中心 夏婉言
见习记者 俞可薇 通讯员 张志龙

驱车驶过鱼山大桥，通过双合检查站后，仿佛

进入了一座“钢铁之城”：柏油路的两边，生产机械

高耸林立、储罐塔吊交错纵横……没多久，便到达

了岱山县公安局鱼山派出所。

“哇，你们派出所居然是由集装箱组装而成

的！”听见记者的惊呼，民警杨健笑着说：“是呀，我

们派出所跟着项目走，集装箱拆建快，体现的正是

咱们‘鱼山速度’！”

1小时疏散1.2万人

鱼山派出所一直是在集装箱里吗？

最初是在楼房里的。鱼山原先是个常驻人口

仅500人的偏远孤岛，石化项目落地后，开始了如

火如荼的建设，岛上最高峰人次达7万。工人纠

纷、民企矛盾等也随之而来，为保障项目进度，派

出所跟着项目“挪”了3次地，鱼山也在短短几年间

完成了向“世界级绿色石化基地”的华丽蝶变。

“集装箱拆卸安装速度快，搭建起来后加

上钢索固定就能用，最快的一次，我们用了10

天时间就完成了派出所搬迁。”杨健告诉记者。

（下转2版）

集装箱里的派出所，跟着项目走

11月1日，2023杭州云栖大会第二天，各大展馆内挤满开发者和相关从业者，排队观摩体验AI黑科技。

据悉，今年云栖大会吸引了全球44个国家和地区的8万多名从业者参会。

魏志阳 摄

2023云栖大会 人气热过天气

本报首席记者 陈佳妮 通讯员 张范 陈谊

本报讯 “希望通过今天这次宝贵的

机会，更全面了解全省公安机关在保护企

业合法权益、优化营商环境等工作中做得

怎么样，还有哪些需要改进的地方。”11月

1日上午10点半，面对11位浙江中小微企

业家代表，副省长、公安厅长杨青玖开门见

山，“请大家直陈要害、直截了当、直奔主

题！”

在当天的省公安厅服务中小微企业发

展警企恳谈活动上，省公安厅多名党委班

子成员、公安厅三个“一号工程”专班相关

部门负责人以及企业家所在地公安局三个

“一号工程”负责人，与11家中小微企业的

负责人“面对面”。

这样的恳谈会，已是今年第二场。

第一场恳谈会，于今年8月 23日举

行，主要在全省各领域邀请了一部分产

业规模比较大的企业。当时的会议上，

与会企业代表从加强知识产权保护、打

击涉企违法犯罪、深化警企合作、优化营

商环境等方面提出了意见建议。会后，

省公安厅将这些建议列成责任清单，并

明确牵头部门落实，要求“件件有回音，

事事有着落”。

“我们根据责任清单，一对一给出有针

对性的举措，目前已下发47份任务交办

单。”在这次恳谈会上，省公安厅公布了首

次恳谈会的落实、跟进情况，获得了在场企

业家们的热烈掌声。

这次11位企业家来自多种行业，涉及

通信、生物科技、远洋捕捞、文化、纺织、养

老等。在恳谈会中，有一半企业家都提到

了“用人难”的问题。

“我是一名理工男，做物联网研发，技

术我懂，但用人上确实遇到了难题。”一位

年轻的创业者吐露烦恼，“我们遇到了‘职

场碰瓷’，有员工利用企业存在的机制上的

疏漏，多次索取赔偿。”因为还处于初创阶

段，这家企业还没有专门聘请法务，员工的

背景调查也并不好做，有时只能“花钱消

灾”。

“在包装这一环节里，我们企业经常

会用到临时工，但是对于这些临时工的身

份，我们很难去核查，有时甚至会遇到‘逃

犯’……”一位做复合调味品生意的企业家

说。

浙江有近300万家小微企业，不少都

面临着类似“用工难”的问题。

“接下去我们会考虑如何为中小企业

提供综合服务，包括解决‘用工难’、金融、

法务等问题，力所能及地去解决。”面对企

业家提出的建议与问题，杨青玖一一记录，

能现场说明的，就解释清楚；无法当场处理

的，则承诺事后会走访与回访，推动问题解

决。

“我们做远洋捕捞的，也有相同的困

惑。出海一趟，可能就是一两年，如果员工

身份有问题，就会存在隐患。希望公安机

关能够帮助解决。”

“我们希望‘海上枫桥经验’能够持续

深化。”杨青玖当即叮嘱舟山市公安局三个

“一号工程”专班相关部门负责人，“回去以

后，跟你们局长汇报一下，把群防群治的模

式理念引入到海上，让‘海上枫桥’更加丰

富完善。”

两个小时的恳谈会，没有客套话，全程

紧凑而高效。

“大家提出了非常有价值、建设性的意

见和建议，我们会像第一场恳谈会那样，制

定清单，落实到各个部门警种，涉及到的问

题、意见建议，都将纳入到我们‘共富警务’

的工作内容，以清单式、项目化方式推进解

决。”杨青玖说，接下去，浙江公安机关除了

将企业家“请进来”，各部门负责人还将“走

出去”，带队到企业去走访、上门服务，“线

上，我们也将开通‘11087’服务平台，提供

7×24小时不间断、全方位的综合保障服

务。”

公安厅长与11位企业家恳谈，谈了些啥？


